

Postulat "Prüfung von Tagesstrukturen an Prattler Schulen"

Unter Tagesstrukturen an Schulen ist die ganztägige Betreuung von Schülerinnen und Schülern zu verstehen. Diese können mittels Mittagstischen und betreuten Horten oder mittels Ganztageschulen umgesetzt werden.

Momentan bestehen an Prattler Schulen keine Tagesstrukturen. Es besteht ein zentraler Mittagstisch im Jugendhaus, welcher jedoch vom Weg her nicht für alle Schüler geeignet ist. Die Blockzeiten dauern von 8.00h-12.00h. Möchte der betreuende Elternteil (in der Regel die Mutter) während dieser Zeit arbeiten, ist mit Einrechnung von Arbeitsweg und Reserve in der Regel maximal ein 30% Pensum möglich. Für ein grösseres Pensum müssten die Eltern eine Fremdbetreuung organisieren. Da die Kinderkrippen in Pratteln auf Vorschulkinder spezialisiert sind, ist das selten eine gute Lösung. Es bleiben also noch Grosseltern, Tagesmütter oder Kollegen.

In den grösseren Gemeinden des Baselbiets werden heute bereits Tagesstrukturen angeboten. Beispiele dafür sind die Gemeinden Liestal, Sissach, Oberwil und Binningen (Aufzählung nicht abschliessend).

In unserer Gemeinde gibt es viele Familien, bei denen beide Elternteile erwerbstätig sind. Aufgrund der Grösse unserer Schule sollte es möglich sein, Tagesstrukturen sukzessive aufzubauen und kontinuierlich dem Bedarf anzupassen.

Vorteile:

- Mehr Eltern mit Kindern hätten sie Möglichkeit, einer Erwerbstätigkeit nachzugehen. Dies ermöglicht den Erziehungsberechtigten, weiter in Ihrem Beruf zu bleiben und erleichtert einen späteren Wiedereinstieg.
- Es entstehen zusätzliche Steuereinnahmen.
- In den betreuten Stunden nach der Schule kann den Kindern unter anderem auch Unterstützung bei den Hausaufgaben geboten werden. Das kann für fremdsprachige Kinder ein grosser Vorteil sein.
- Kinder, welche heute alleine zu Hause sind, können betreut werden und „hängen nicht herum“ oder sitzen vor dem Fernseher.
- Momentan läuft die Schulraumplanung für die Umsetzung des 6. Primarschuljahres. Die allfällige Einführung von Tagesstrukturen sollte jetzt berücksichtigt werden.

Antrag:

Der Gemeinderat prüft und berichtet,

- welche Varianten für die Einführung von Tagesstrukturen an den Prattler Schulen möglich sind, und
- welche Kostenfolgen die Einführung von Tagesstrukturen hätte (die Nutzung von Tagesstrukturen muss nicht gratis sein).

Pratteln, den 20. September 2011

Für die Fraktion der Unabhängigen und Grünen



Stephan Ackermann